
COMUNE DI BARCELLONA POZZO DI GOTTO

CITTA' METROPOLITANA MESSINA

DELIBERAZIONE CONSIGLIO COMUNALE N. 41 DEL 29/11/2022

OGGETTO: Approvazione Documento Unico di Programmazione 2022-2024

L'anno duemilaventidue, addì ventinove del mese di Novembre alle ore 18,00 e seguenti il
Consiglio Comunale, in seguito ad avvisi diramati e consegnati a norma di legge, si è riunito,
nella solita sala delle adunanze, nelle persone dei signori:

Cognome Nome P A Cognome Nome P A

1 ABBATE GIUSEPPE X 13 MIANO SEBASTIANO S. X

2 BARTOLOTTA FABIANA X 14 MOLINO CESARE X

3 BENENATI GIANFRANCO X 15 PERDICHIZZI FRANCESCO X

4 BONGIOVANNI DAVID X 16 PINO ANGELITA X

5 CAMPO RAFFAELLA X 17 PINO ANGELO P. X

6 CATALFAMO GIORGIO X 18 PINO CARMELO X

7 GIUNTA CARMELO X 19 PINO TOMMASO X

8 GRASSO TINDARO X 20 PIRRI LIDIA X

9 LA MALFA STEFANO X 21 RECUPERO AGOSTINA X

10 LA ROSA GIAMPIERO X 22 SCOLARO MELANGELA X

11 LEPRO ANTONINA X 23 SIDOTI GABRIELE X

12 MAMÌ ANTONIO D. X 24 TORRE ILENIA X

Consiglieri assegnati 24 Consiglieri Presenti 20 Assenti 04
Assume la presidenza il Presidente Dr. Angelo Paride Pino il quale, riconosciuta legale
l'adunanza, dichiara aperta la seduta.
Partecipa il Segretario Generale D.ssa Maria Natoli Scialli
Partecipa per l'amministrazione: il Sindaco, il V. Sindaco Santi Calderone, l'Ass. Molino.



In continuazione di seduta.

IL PRESIDENTE pone in trattazione il provvedimento iscritto al punto 5 dell'ordine
del giorno avente ad oggetto: Approvazione Documento Unico di Programmazione
2022-2024.

IL CONS. CAMPO rileva che il piano è esiguo e in Commissione hanno avuto poche
e sintetiche delucidazioni. Tra gli obiettivi rileva il risanamento della finanza pubblica
e la salvaguardia del territorio e vorrebbe capire in che modo l'amministrazione intende
dare una accelerata agli obiettivi citati. Inoltre, chiede se vi sono novità rispetto al
passato.

IL SINDACO prende atto delle osservazioni del consigliere Campo e sottolinea che
sulla sicurezza del territorio in questi anni hanno avuto modo di porre in essere opere
di manutenzione che hanno consentito che non si verificassero eventi negativi sul
territorio. Continua l'intervento passando in rassegna i vari progetti per la sicurezza del
territorio che sono quasi al capolinea. Per quanto riguarda il ripascimento della costa
informa che è stata affidata la progettazione esecutiva e i lavori saranno eseguiti
direttamente dalla Regione. Per quanto riguarda la saia Ceraolo comunica che si è in
fase di progettazione esecutiva e una volta superata questa fase si procederà
all'affidamento dei lavori, si tratta di tempi tecnici e non vi è nessun impedimento. Si
augura che per il 2023 si possa avviare l'esecuzione di tutte quelle opere che sono in
fase di progettazione esecutiva. Comunica che per gli argini del Torrente Idria e del
Torrente Longano vi è già il finanziamento e si procederà con la progettazione
esecutiva. Assicura che tutta la messa in sicurezza del territorio è attenzionata per cui
si ritiene soddisfatto dell'attività posta in essere in questi due anni.
Alle ore 19,50 si allontana il Presidente e assume la Presidenza il Cons. Anziano per
voti Angelita Pino

Si dà atto che alle ore 19,00 rientra il Presidente che riassume la presidenza.
IL PRESIDENTE comunica che sul DUP vi è un emendamento, a firma dei Cons.

Bongiovanni, Campo ed altri.
Viene data lettura dell'emendamento. Comunica che i pareri tecnico, contabile e dei
Revisori sono favorevoli per presa d'atto perché si tratta di atto di indirizzo.
IL PRESIDENTE pone in votazione l'emendamento al DUP, per appello nominale.
Cons. Presenti 17

Cons. Votanti 17

Favorevoli 17

L'emendamento viene approvato all'unanimità dei presenti.
Si dà atto che erano assenti alla votazione i Consiglieri Abbate, Catalfamo, Gixmta, La
Rosa, Perdichizzi, Pirri, Recupero.
IL CONS. MAMI' sul documento di programmazione rileva l'esiguità della
documentazione relativa alla programmazione strategica. Ritiene che il DUP dovrebbe
essere il documento attraverso il quale l'amministrazione fissa gli obiettivi per gli anni
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rimanenti. Lamenta carenza di contenuti nella parte relativa alla idea di città da parte
dell ' amministrazione.

IL CONS. SCOLARO sul documento conferma i rilievi del consigliere Mamì. Ritiene
sconfortante che esiste un faldone formato da dati tecnici e la parte strettamente
politica, che a suo avviso è l'unica che dovrebbe essere lavorata dall'organo politico,
non esiste. Ritiene che non vi sia una visione strategica e quindi assenza di
programmazione come se non ci fosse la volontà di fare politica nel senso stretto del
termine. Sottolinea che lo scorso anno la parte strategica era più nutrita perché riportava
pedissequamente il programma elettorale, per cui venuta meno quella parte non è
rimasto nulla. Invita l'amministrazione a non basarsi solo sugli uffici perché gli uffici
pongono in essere ciò che è di loro competenza, quello che manca è la parte di
competenza dell'organo politico. Auspica per il futuro una maggiore attenzione sul
documento programmatico. Il Dup, a suo avviso, deve esplicitare gli obiettivi
dell'amministrazione indicando i motivi per i quali si predilige un obiettivo invece di

un altro.

IL CONS. CAMPO rileva che la risposta data dal Sindaco conferma i suoi timori e i

giudizi sul provvedimento che viene considerato un semplice documento sbrigativo da
fare approvare al Consiglio Comunale. Ritiene che il Sindaco con la sua risposta ha
fatto capire che quello è il documento e non ha intenzione di rimedire in aula a quello
che era stato scritto nel documento. A suo avviso, il provvedimento è stato predisposto
d'ufficio senza essere sposato dall'amministrazione. Con riferimento al richiamato
stop di due anni per il Covid ritiene che quel periodo doveva servire per programmare
e portare avanti una visione di lungo periodo. Non condivide i punti strategici enunciati
nel documento. Ritiene che nulla è stato detto in merito agli interventi da fare a causa
dell'alluvione del 2011 perché finora non si è visto nulla e a tal proposito, a suo avviso,
l'amministrazione oltre a fare ciò che rientra nei suoi poteri dovrebbe fare da sprone
presso gli enti che hanno ottenuto i finanziamenti per gli interventi di protezione civile.
IL CONS. BONGIOVANNI lamenta l'assenza del Sindaco. Trova riduttivo che non

vengono affrontate esigenze importanti e non si capisce quale siano gli obiettivi che
l'amministrazione intende realizzare. Sottolinea che per gli interventi fatti dalle ditte
in occasione dell'alluvione del mese di agosto 2020 non sono stati posti in essere gli
atti necessari per proseguire ai pagamenti e il tutto per mancata vigilanza
dell'amministrazione sugli uffici. Con riferimento ai dati statistici del personale rileva
che i dati non sono aggiornati. In merito allo sport rileva che nel documento viene
scritto che saranno dati in gestione ma, poiché questa previsione è contenuta nel
regolamento, a suo avviso l'amministrazione dovrebbe programmare come rendere
più appetibile la gestione. Lamenta la mancata apertura del nuovo mercato
ortofrutticolo nonostante l'opera sia già pronta. Ribadisce che il DUP va riempito di
significato perché così come è lo ritiene offensivo nei confronti dei consiglieri
comunali.
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Si dà atto che entra in aula il Consigliere Abbate ore 19,25.
IL CONS. SIDOTI su questo documento concorda con quanto detto dai consiglieri che
10 hanno preceduto e ritiene grave che il Sindaco non abbia voluto presentare in aula il
documento programmatico. Lamenta la mancanza dei servizi minimi per cui oltre alle
grandi opere bisogna pensare di ricostituire il tessuto sociale.
IL CONS. MAMI' interviene per dichiarazione di voto. Anticipa il suo voto contrario
perché il documento manca della parte strategica.
IL PRESIDENTE pone in votazione, per appello nominale, il provvedimento così
come emendato.

Cons. Presenti 18

Cons. Votanti 18

Favorevoli 12

Contrari 5 (Campo, Mamì, Pino Angelita, Scolaro, Sidoti)
Astenuti 1 (Abbate)
11 provvedimento viene approvato con voti favorevoli 12, contrari 5 ed astenuti 1.
Si dà atto che erano assenti alla votazione i Consiglieri Dongiovanni, Giunta, La Rosa,
Perdichizzi, Recupero, Torre.
IL PRESIDENTE pone in votazione, per appello nominale, l'immediata esecuzione del

provvedimento

Cons. Presenti 20

Cons. Votanti 20

Favorevoli 14

Astenuti 6 (Dongiovanni, Campo, La Rosa, Pino Angelita, Scolaro,
Sidoti)

L'immediata esecuzione del provvedimento viene approvata con voti favorevoli 14 ed
astenuti 6.

Si dà atto che erano assenti alla votazione i Consiglieri, Giunta, Perdichizzi, Recupero,
Torre.
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COMUNE DI BARCELLONA POZZO DI GOTTO
^  Città Metropolitana di Messina

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE

N. 33 del 19-10-2022

Oggetto: » Approvazione Documento Unico di Programmazione 2022/2024.

Settore competente: RAGIONERIA

Proponente: SOTTILE FILIPPO EZIO

Premesso che:

• .con il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, emanato in attuazione degli articoli 1 e 2 della
legge 5 maggio 2009 n. 42, e recante "Disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi
contabili e degli schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi", è stata
approvata la riforma della contabilità degli enti territoriali (regioni, province, comuni ed enti del
SSN);
• la suddetta riforma, entrata in vigore il 1° gennaio 2015 dopo tre anni di sperimentazione, è
considerata un tassello fondamentale alla generale operazione di armonizzazione dei sistemi
contabili di tutti i livelli di governo, nata dall'esigenza di garantire il monitoraggio ed il controllo
degli andamenti della finanza pubblica e consentire la raccordabilità dei sistemi contabili e degli
schemi di bilancio con quelli adottali in ambito europeo;
•  il decreto legislativo 10 agosto 2014, n. 126, a completamento del quadro normativo di
riferimento, ha modificato ed integrato il d.Lgs. n. 118/2011, recependo gli esiti della
sperimentazione ed il d.Lgs. n. 267/2000, al fine di rendere coerente l'ordinamento contabile degli
enti locali alle nuove regole della contabilità armonizzata;
Richiamato l'art. 151, comma 1, dei d.Lgs. n. 267/2000, modificato dal d.Lgs. n. 126/2014, in base
al quale "G// enti locali ispirano la propria gestione al principio della programmazione. A talfine
presentano il Documento unico di programmazione entro il 31 luglio di ogni anno e deliberano il
bilancio di previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno
triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel
documento unico di programmazione, osservando i princìpi contabili generali ed applicati allegati
al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. I termini possono essere
differiti con decreto del Ministro dell'interno, d'intesa con il Ministro dell'economia e dellefinanze,
sentita la Conferenza Stato-città ed autonomie locali, in presenza di motivate esigenze";
Richiamato inoltre l'art. 170 del d.Lgs. n. 267/2000, modificato ed integralo dal d.Lgs. n. 126/2014,
il quale testualmente recita: " Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il
Documento unico di programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di
ciascun anno, con lo schema di delibera del bilancio di previsionefinanziario, la Giunta presenta
al Consiglio la nota di aggiornamento del Documento unico di programmazione. Con riferimento
al periodo di'programmazione decorrente dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla
predisposizione del documento unico di programmazione e allegano al bilancio annuale di
previsione una relazione previsionale e programmatica che copra un periodo pari a quello del



bilancio pluriennale, secondo le modalità previste dall'ordinamento contabile vigente nell'esercizio
2014. Il primo documento unico di programmazione è adottato con riferimento agli esercizi 2016 e
successivi. Gli enti che hanno partecipato alla sperimentazione adottano la disciplina prevista dal
presente articolo a decorrere dal l'^ gennaio 2015.
2. Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la guida strategica
ed operativa dell'ente.
3. Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la Sezione strategica e la
Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato
amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di previsione.
4. Il documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto previsto dal
principio applicato della programmazione di cui all'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23
giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni.
5. Il Documento unico di programmazione costituisce atto presupposto indispensabile per
l'approvazione del bilancio di previsione.
6. Gli enti locali con popolazione fino a 5.000 abitanti predispongono il Documento unico di
programmazione semplificato previsto dall'allegato . 4/1 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n.
118, e successive modificazioni..
7. Nel Regolamento di contabilità sono previsti i casi di inammissibilità e di improcedibilità per le
deliberazioni di Consiglio e della Giunta che non sono coerenti con le previsioni del Documento
Unico di Programmazione".
Visto il principio contabile applicato della programmazione ali. 4/1 al d.Lgs. n. 118/2011, ed in
particolare il paragrafo 8;
Vista la deliberazione di Giunta Comunale n 275 del 11.10.2022 , esecutiva ai sensi di legge, con la
quale è stato approvato il DUP 2022-2024.
Acquisito il parere del Collegio dei Revisori dei Conti.
Ritenuto pertanto di provvedere in merito;
Visto il d.Lgs. n. 267/2000;
Visto il d.Lgs. n. 118/2011;
Visto lo Statuto Comunale;
Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità

PROPONE DELIBERARE

1) Di prendere atto ed approvare, per quanto di competenza, il DUP 2022/2024, approvato dalla
Giunta Comunale con atto n 275 del 11.10.2022

2) Di pubblicare il DUP 2022/2024 sul sito intemet del Comune - Amministrazione trasparente.
Sezione bilanci.

II Responsabile del Procedimento
Dott.ssa Elisabetta Bartolone

Il Proponente
SOTTILE FILIPPO EZIO



COMUNE DI BARCELLONA P.G.
CITTÀ METROPOLITANA DI MESSINA

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI GIUNTA MUNICIPALE N. 33 DEL 19-10-2022

Oggetto: Approvazione Documento Unico di Programmazione 2022/2024..

PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO

m

Ai sensi dell'art. 53 della L. 8/6/1990 n® 142 recepito dall'art. 1 della L.R. 11/12/1991 n®48, così come

sostituito dall'art. 12 della L.R. 23/12/2000 n® 30, dell'art. 147 bis del TUEL e del Vigente regolamento sui

controlli intemi, in ordine alla Regolarità Tecnica si esprime parere e si attesta le regolarità e la correttezza

dell'azione amministrativa

Barcellona P. di G., Il Dirigente del Settore
Dottssa Elisabetta Bartoione

(Sottoscritto confirma digitale)

PARERE DEL RESPONSABILE DI RAGIONERIA

Ai sensi dell'&t. 53 della L. 8/6/1990 n®142 recepito dall'art. 1 della L.R. 11/12/1991 n®48, così come

sostituito dall'art. 12 della L.R. 23/12/2000 n® 30 in ordine alla Regolarità Contabile si esprime parere

si attesta la copertura finanziaria dì €.

*******

Barcellona P. dì G., Il Dirigente del Settore IV
Dott.ssa Elisabetta Bartoione

(Sottoscritto confirma digitale)



COMUNE DI BARCELLONA POZZO DI GOTTO
Città Metropolitana di Messina

PROPOSTA DI DELIBERA DI CONSIGLIO

N. 33 del 19-10-2022

Oggetto: Approvazione Documento Unico dì Programmazione 2022/2024.

Settore competente: RAGIONERIA

Proponente: SOTTILE FILIPPO EZIO

PARERE DI SCOLARITÀ ' CONTABILE

Ai sensi dell'art. 53 della L. 8/6/1990 n°142 recepito dall'art. 1 della L.R. 11/12/1991 n°48, così come

sostituito dall'art. 12 della L.R. 23/12/2000 n® 30 in ordine alla Regolarità Contabile si esprime parere

Favorevole

Barcellona P. di G., 21-10-2022 11 Dirigente del Settore
Dolt.ssa Elisabetta Bartolone

(SoUoscritlo conJìrmu digitale)



COMUNE DI BARCELLONA POZZO DI GOTTO
Città Metropolitana di Messina

**********

PROPOSTA DI DELIBERA DI CONSIGLIO

N. 33 deI19-10-2022

Oggetto: Approvazione Documento Unico dì Programmazione 2022/2024.

Settore compefente; RAGIONERIA

Proponente: SOTTILE FILIPPO EZIO

PARERE DI REGOLARITÀ ' TECNICA

Ai sensi delllart. 53 della L. 8/5/1990 n® 142 recepito dall'art. 1 della L.R. 11/12/1991 n°48, così

come sostituito dall'art. 12 della L.R. 23/12/2000 n® 30, dell'art. 147 bis del TUEL e del Vigente

regolamento sui controlli intemi, in ordine alla Regolarità Tecnica si esprime parere Favorevole e

si attesta le regolarità e la correttezza dell'azione amministrativa attestando la compatibilità del

pagamento della spesa con gli stanziamenti di cassa e con le regole del patto stabilità interno, ai

sensi dell'articolo 183 del TUEL n. 267/00.

Barcellona P. di G., 21-10-2022 Il Dirigente del Settore
DoU.ssa Elisabetta Bartolone

(Salloscrìtlo con firma digitale)



Il presente verbale, dopo la lettura, si sottoscrive per conferma

IL PRLSIDENT

. AnseloyPafi

Il Segretario
D.ssa Maria N Scialli

La presente è copia confonne all'originale

Li

Il Segretario Generale

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Il sottoscritto Segretario, su conforme attestazione del responsabile della pubblicazione, certifica che la

presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line il giorno 17- per 15 giorni
consecutivi ai sensi e per gli effetti dell'art. 11 bis della L.R. 44/91 e che contro la stessa sono stati

presentati reclami. In fede.

Dalla residenza Municipale lì

Il responsabile della pubblicazione Albo 11 Segretario Generale

Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli alti d'ufficio,

ATTESTA

che la presente deliberazione, in applicazione della L.R. 30 dicembre 1991, n. 4^ successive modifiche
ed integrazioni, pubblicata all'albo on line, per quindici giorni consecutivi, dal X al

[ ] è divenuta esecutiva il giorno

/l' è slata dichiarata immediatamente esecutiva

[ j in data è stata trasmessa al Settore per 1 esecuzione

.eJnerale


